

peones, torres, alfiles, caballos, etc., que llevarán nombre de Membrilla, La Solana, Tomelloso, Argamasilla de Alba, Villarta de San Juan, Herencia, Daimiel, Bolaños, Consuegra, Madrid... ¡Cuántos cuadros se necesitarían!

Si tuviéramos estadísticas con fechas, veríamos que estos cuadros ocupados por propietarios forasteros, cuya propiedad en un ayer próximo era de hijos de Manzanares, esas fechas de enajenación en un 90-95 % de los casos oscilarían entre 1939 y 1968. Estamos, pues, en la conclusión de que Manzanares ha enajenado en treinta años buena parte de su término Municipal. Carezco de estadísticas para conocer las hectáreas enajenadas, pero me temo, con fundamento, que si las conociéramos, si viéramos la realidad, nos produciría fuerte sensación de pena y de dolor. Es fácil que lloráramos como mujeres... repitiendo la historia.

Todo esto tendría justificación si, como decía cuando hablaba de la materia en la física, nada se hubiera perdido porque todo se hubiera transformado, y esas tierras perdidas se hubieran transformado en crear nuevas fuentes de riqueza que suplieran aquella pérdida, porque en este caso nada se hubiera perdido, e incluso habría la posibilidad

de haber ganado y equivaldría a haber cambiado campo por industria, con toda su basta complejidad de posibilidades de mejoras sociales y los puestos de trabajo hubieran cambiado mejorando, y mejorar es triunfar, y en lugar de jornalero se llamaría fresador, y en lugar de gañán se llamaría tornero, y en lugar de caporal se llamaría especialista en..., y en lugar de mayoral se llamaría técnico en... Al hablar así no quiero que se interprete como un deseo o un pensamiento de cambiar el campo por la industria. Sería cosa de tratar aparte. Quiero seguir el hilo de la cuestión, y sólo hago que apuntar que si la enajenación a que me vengo refiriendo se hubiera transformado en montajes de industrias, hubiera sido una permuta de campo por industria, o por construcción o por cualquier otro síntoma de vida comercial, y no hubiera nada que lamentar, antes al contrario, sería motivo de loa. Pero desgraciadamente se ha perdido sin que tenga otra justificación que una derrota, puesto que derrotado es quien se deja invadir no por enemigos, en este caso, pero sí por vecinos de plazas limítrofes y no limítrofes.

(Seguirá en el próximo número.)

J. S.-M. A.

Antonio Rodríguez Noblejas

José Schez.-Migallón Albandea

AGENTES DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

Teléfonos 529 y 231

MANZANARES

CONFIEEN SU COMPRA O SU VENTA DE FINCAS RUSTICAS Y URBANAS

Tenemos en exclusiva la venta de los pisos que se han empezado a construir, frente al Mercado de Abastos, por la CAJA PROVINCIAL DE AHORROS DE CUENCA. - Visítenos y le informaremos.

¡¡ Apresúrese porque se venderán pronto !!